
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 25 DE MARZO DE 1796.

Stockolmo 29 de Enero.

Acaban de llegar aquí dos comisionados del Gobierno de Francia, que segun voz pública traen encargo de cumplimentar á este Soberano con motivo de su matrimonio.

De algun tiempo á esta parte se padece bastante necesidad en las últimas clases del pueblo, y atendiendo S. M. con particular desvelo á su alivio, les distribuye mucho dinero de su propio bolsillo, en lo qual le imitan todas las personas pudientes.

Berlin 9 de Febrero.

Créese que uno de los principales objetos de este Soberano es en el dia proporcionar la paz al Imperio de Alemania, y que á esto se dirige la llegada á esta capital del Baron Hardenberg y del Príncipe heredero de Hohenlohe.—Trátase de una nueva línea de demarcacion que se tirará en Westfalia y Franconia en caso que continúe la guerra; y aun añaden que el Príncipe de Hohenlohe se restituirá quanto ántes á Anspach, en donde se halla la mayor parte de las tropas que baxo sus órdenes guardaban el cordon que se formó segun el Convenio ajustado entre la Prusia y la Francia.

Ha hecho este Soberano en sus exércitos una gran promocion, contándose en ella 9 Tenientes Generales, 7 Mayores generales, 15 Coroneles y 19 Tenientes Coroneles.

Ratisbona 2 de Febrero.

El mismo dia que la Dieta general del Imperio resolvió conceder los cien nuevos meses Romanos para continuacion de la guerra, insistió el Principado de Saltzburgo en que atendido lo mucho que se habia debilitado el exército del Imperio se adoptasen medidas á fin que volviesen á campaña quanto ántes los contingentes de algunos miembros del Cuerpo Germánico que se habian retirado, cumpliendo todos los Príncipes con la obligacion que

que en esta parte les imponen varios decretos del Imperio. Se dice que ya lo ha resuelto así el Elector de Saxonia , cuyas tropas (que componen un total de 1000 hombres) se disponen á salir para incorporarse con los ejércitos que están en campaña. — El *Conclusum* del Cuerpo Germánico acordado el 29 sobre la nueva contribucion dice en suma: que vista la oposicion del Gobierno Frances de entrar en negociaciones de paz con el Imperio, era de necesidad absoluta que los Estados, cumpliendo con lo resuelto el dia 22 de Diciembre de 1794, hiciesen quanto ántes sea posible disposiciones de defensa que alcancen á obligar al enemigo á admitir una paz justa, conveniente y deseada por todo el Imperio. — El pagamento de los cien meses se hará en 4 plazos, el primero de 4 semanas, y de 6 cada uno los 3 restantes. Se resolvió al propio tiempo acelerar el cobro de las sumas señaladas anteriormente, de las cuales aun falta que cobrar alguna parte.

Francfort 9 de Febrero.

De los Estados hereditarios del Emperador salen casi diariamente partidas de tropas para completar los ejércitos de Clairfait y Wurmser. Igualmente del Brisgaw se ha puesto en marcha el Regimiento de húsares llamado del Archiduque Joseph para la Lombardia, asegurándose que solo en un mes han salido de la Bohemia y el Austria para el mismo destino 2500 hombres.

No obstante los preparativos formidables que se advierten para la continuacion de la guerra, no faltan esperanzas de que se ajustará la paz, bien que estriban particularmente en el apuro en que se hallan las Potencias beligerantes, y en la dificultad de continuar un año la guerra en los paises inmediatos al Rhin y Mosela sin arruinarlos enteramente y sin acabar con los ejércitos.

De Viena escriben que el Mariscal Clairfait conferencia frecuentemente con el Emperador, presumiéndose que no tratan meramente sobre asuntos militares, sino que tambien los políticos tienen parte en sus conversaciones. — Entre varias distinciones y honras que ha hecho aquel Soberano al mencionado General fué á visitarle á su casa, y se propone condecorarle con el escudo ó cruz de brillantes de la Orden de María Teresa, que hasta ahora solo se concedió al Mariscal Laudon, y que se considera como el último término de los honores militares. — Mr. Clairfait se propone salir de Viena á fines de Enero para volver al ejército.

En los contornos de Dos-Puentes hacen los Franceses grandes

des preparativos para entrar en campaña. — Los Imperiales los hacen tambien con el propio objeto. En Manheim se están disponiendo considerables porciones de cartuchos.

El General Haddick ha vuelto á encargarse del mando de las tropas en las inmediaciones del valle de Ehrenbreitstein, y el Príncipe de Wurtemberg, que se hallaba allí, ha ido á Manheim por algunos dias.

Las noticias de Constantinopla del 20 de Diciembre expresan que aunque han disminuido allí los estragos que hacia la peste, se padece con fuerza en algunas islas del Archipiélago. — La escuadra Francesa, que llegó á aquellos mares, ha apresado una de las fragatas Inglesas que estuvieron cruzando un año en las aguas de Smirna: el Secretario de Embaxada de Inglaterra ha reclamado dicha presa como hecha contra las leyes de la neutralidad; mas no parece se ha atendido á su solicitud.

Lóndres 15 de Febrero.

La Princesa hija de los Príncipes de Gáles fué bautizada por el Arzobispo de Cantorbery la noche del 11 de este mes; se la pusieron los nombres de Carlota Augusta, y fueron padrinos SS.MM. en persona, y la Duquesa de Brunswick representada por la Princesa Real.

Del puerto de Sta. Elena zarpó el 10 del corriente el Almirante Gardner con 7 navíos de línea, 2 fragatas y un brulote; créese que va á cruzar sobre las costas de Francia.

La expedicion para las islas de América encuentra cada vez nuevas y mayores contrariedades. El 9 de este mes, despues de estar detenido mucho tiempo en Corke, salió de aquel puerto un convoy con tropas, municiones y otros efectos para aquel destino, y á breve padeció un temporal tan furioso como el que dispersó á la escuadra del Almirante Christian; un navío de guerra y un transporte de dicho convoy han vuelto á Plymouth, otro navío ha entrado en Bristol, y á Corke ha llegado la mayor parte del convoy: el resto quedaba á la vista de dicho puerto. Muchos buques han padecido tales daños, que no pueden volver á salir sin repararse.

El dia 4 llegó aquí de Constantinopla Mr. Roberto Liston; y se sabe que de Cuxhaven salió Mr. Cox para la misma capital de Turquía con pliegos de este Ministerio que se suponen ser de la mayor importancia.

Se regula en mas de 2 millones de sterlinas lo que ha tenido
que

que pagar el Gobierno por los cargamentos de las embarcaciones neutrales detenidas en alta mar y traídas á nuestros puertos.

Parece estar ya resuelto el préstamo de 3 millones de libras sterlinas para el Emperador; pero añaden que parte de esta suma se dará en géneros de las fábricas Inglesas, de los que pueda necesitar el ejército Austriaco.

Es tal la escasez de moneda de oro y plata que segun el actual cambio con Hamburgo una guinea vale 25 schelines; el luis de oro, que hace pocos meses se regulaba en 18 schelines sterlinos, se computa ahora en 21 y 6 sueldos.

Las fuertes tempestades experimentadas recientemente, y que tanto daño han causado á la navegacion y comercio en varias partes de Europa, los han hecho grandísimos en el Báltico, pues segun avisos de Stockolmo pasan de 50 las embarcaciones que han naufragado en aquel mar, el qual está todo cubierto de destrozos de naves.

El bergantin Peggy de Grenock, Capitan Williamson, al ir de Halifax á Boston, se perdió sobre un banco de arena á pocas millas de este último puerto, ahogándose toda la tripulacion excepto un hombre solo.

Los prisioneros Franceses que se habian embarcado ya en este pais para ser cangeados, han vuelto á desembarcar, y han sido conducidos á sus anteriores encierros.

Hay avisos de la Martinica de que habiendo los Franceses tentado otro desembarco en aquella isla, fuéron rechazados con pérdida de alguna gente y dos cañones. — Por el contrario las cartas de Sto. Tomas, del 22 de Diciembre, expresan que en otra expedicion que han hecho aquellos enemigos en la costa de Africa, quemáron muchos navíos Ingleses de los que se hallaban en ella, y apresáron otros.

Amsterdam 16 de Febrero.

El pueblo de esta ciudad, dividido en 14 distritos, ha elegido 14 Representantes y 28 substitutos para concurrir á la Asamblea nacional Bátava.

En la ciudad de Embden, capital de la Oostfrisa, se ha publicado y leído en las Iglesias una orden del Rey de Prusia, por la qual se manda que todos los emigrados Holandeses salgan del Ducado en el término de 3 dias, y se prohíbe á los habitantes recojan en sus casas á emigrados Holandeses ó Franceses, baxo las penas que se señalan.

Brusélas 12 de Febrero.

Hasta nueva determinacion del Gobierno de Francia permanecerá en Bonn el cuartel general del ejército de Sambre y Mosa. El General Kleber, que lo manda interinamente, acaba de expedir una orden para que se junte cierto número de trabajadores que se empleen en reparar los atrincheramientos, las baterías y los reductos de la izquierda del Rhin desde Coblentza hasta Creveld, y levantar nuevas obras en donde se juzguen necesarias.— La guarnicion Francesa de Coblentza, y las tropas Austriacas mas inmediatas de allí, viven en buena amistad, y se dan recíprocamente convites y fiestas.

Aseguran las cartas de Wesel que ha salido de Berlin un Agente del Gobierno Prusiano, y que va á Paris con proposiciones conciliatorias de las Potencias beligerantes para la paz baxo los auspicios de S. M. Prusiana. Añaden que tambien lleva el mismo sugeto instrucciones para que pida la evacuacion de las Provincias de Prusia á la izquierda del Rhin, que hasta ahora están ocupadas por las tropas Francesas.

Ginebra 16 de Febrero.

El Ministro de Guerra de Francia ha mandado sacar de los arsenales y almacenes militares una inmensa cantidad de municiones para Luxêmburgo y Maestrick, pues en ámbas plazas habrá grandes repuestos de armas y provisiones de todo género para abastecer desde Luxêmburgo los ejércitos que militen en el Alto-Rhin, y desde Maestrick los que se hallan en el Rhin-Inferior.

Las cédulas de crédito que el Gobierno ha puesto en circulacion casi al mismo tiempo que las rescriciones, ganarán 5 por 100 de réditos, y no podrán pagarse sino en dinero contante.— A fin de afianzar mejor el crédito de las rescriciones, se ha destinado por su hypoteca especial el producto del empréstito en los Países-Bélgicos, el qual no podrá invertirse en otro objeto.

En fuerza de un mensaje del Directorio ejecutivo, señaló el dia 6 el Consejo de los Quinientos 12 millones de libras en dinero para gastos del ramo de Marina. Pidió tambien el Directorio otra suma de 15 millones para el Ministerio de lo Interior; algunos vocales hicieron observaciones sobre lo crecido de esta cantidad, y con efecto solamente se concedieron el dia 13 diez millones para dicho servicio.

Ex-

Experimentándose ya principios de abundancia en Paris ha publicado el Directorio ejecutivo una resolución en la qual, después del preámbulo, dice que desde el primer día del mes de *Ventos* queda suprimida la distribución de pan y carne hecha por el Gobierno á los habitantes de Paris; sin embargo seguirá asistiendo á los verdaderos pobres, á los hospitales y á las cárceles; la venta del pan se hará exclusivamente por 400 panaderos de dicha ciudad, y la de la carne por 150 tablageros, unos y otros elegidos por las autoridades á quienes corresponde. El Directorio da facultad al Ministro de lo Interior para que mande distribuir diariamente 150 libras de pan y 100 de carne por via de limosna á los pobres de solemnidad de Paris &c.

El General Aubert-Dubayet ha dexado el Ministerio de Guerra y pasa á Constantinopla en calidad de Embaxador de la República. Igualmente ha hecho dexacion del Ministerio de Hacienda el ciudadano Faypoult, y le reemplaza el Diputado Ramel. Para nuevo Ministro de Guerra se ha nombrado al Representante Peytié, que fué Comisario Ordenador ántes y durante la revolucion.

En la Gazeta nacional de Paris se ha publicado la siguiente noticia: „Ya se ha suspendido enteramente la fabricacion de asignados; este suceso vale á lo ménos tanto como una victoria.”

El General Jourdan fué recibido en Paris como un héroe que ha hecho los mayores servicios á su patria; en un gran convite que le dió el Ministro de Negocios interiores se puso un ramillete que representaba el campo de Fleurus, y el triunfo que consiguió obligando á los enemigos á levantar el sitio de Maubeuge, que son dos grandes hazañas de la vida militar de este General; asistieron á la funcion los mejores cantores y músicos de Paris; los sordo-mudos escribiéron versos en elogio de Jourdan, y los ciegos de nacimiento celebraron sus proezas. Al fin de la comida, siguiendo los estilos de la antigua caballería, le presentaron la muger y las hijas del Ministro las pistolas y el sable, que con otras cosas le regaló el Directorio ejecutivo, y que estaban puestas en un trofeo á la vista del concurso.

Milan 1.º de Febrero.

Desde que llegó aquí el General Beaulieu, que pasa al ejército combinado de Italia, se habla mucho de celebrar un Consejo de guerra á que asistirán otros dos Generales Austriacos que

se esperan de Viena, y que exâminará desde luego los acontecimientos de la última campaña, y despues se arreglará el plan para las operaciones sucesivas.—Se asegura que en Turin hay tambien muchos Consejos y Juntas de Ministros, creyéndose que se trata de negociaciones de paz.

Envian los Ingleses á Córcega algunos Regimientos extranjeros, que están al sueldo de la Gran Bretaña.

Lisboa 8 de Marzo.

El 28 de Febrero aportó aquí una division de buques Ingleses compuesta del navío Romney de 50 cañones, y de las fragatas Faetonte, Latona y Stag; dichas naves volviéron á salir el 1.º de este mes.— El dia 3 zarpó igualmente la fragata de la propia nacion nombrada la Mágica, que lleva baxo su escolta muchas embarcaciones para los puertos de Inglaterra.

El 29 del mes anterior se experimentó en esta capital un frio muy intenso con la particularidad, pocas veces vista, de caer alguna nieve, que fué mucho mas copiosa en todas las cercanías.

Madrid 25 de Marzo.

El Rey se ha servido nombrar para el Obispado de Canaria, vacante por la promocion del Ilmo. Sr. D. Antonio Tavira al de Osma, al Sr. D. Manuel Verdugo y Alviturria, Arcediano titular de la Catedral de la misma Ciudad de Canaria, y Juez Auditor de Rota de la Nunciatura.

Teniendo que comunicar el Comandante del primer batallon extinguido de Voluntarios de Navarra al Sargento segundo que fué del mismo Cuerpo Manuel Aranguren asuntos que interesan á este, se da esta noticia á fin que llegue á la del expresado Manuel Aranguren, cuyo paradero se ignora, el qual podrá avisar del pueblo en que se halle al Comandante mencionado que reside en Pamplona.

Los subscriptores á la obra intitulada : Pintura de la Historia de la Iglesia, que contiene los sucesos mas importantes de ella, como son la primera edad del Christianismo, las persecuciones, los Mártires, los antiguos Solitarios, los Padres y Doctores de la Iglesia &c. acudirán á recoger el segundo tomo á las Librerías donde hayan subscripto. Queda abierta la subscripcion á esta obra hasta fines de Abril, en que se dará el tomo tercero.

Verdadero Maná del alma : un tomo en 8.º Contiene 31 dias, en cada uno de los quales hallarán los que desean aprovechar en la virtud los medios mas fáciles y oportunos : obra sacada de la Sagrada Escritura ; y sirve para disponerse á recibir la Sagrada Comunión, y dar despues gracias. Se hallará en las Librerías de Ortega, calle angosta de Majaderitos, frente al coliseo de la calle de la Cruz ; en la de Castillo, frente

á las gradas de S. Felipe el Real; y en la de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Avisos sobre la necesidad de retirarse á ejercicios, y las obligaciones de cada uno en su estado, en particular para los Eclesiásticos para adquirir la ciencia del espíritu, conservar la pureza del corazón, la sanidad que se necesita en los perjuicios de este mundo: en un tomo en 8.^o á la rústica. Se hallará á 4 rs. en la Librería de Escribano, calle de las Carretas.

Vida y muerte del hombre justo, sacada del Evangelio según la interpretación de los SS. PP.: traducida del italiano por el R. P. Fr. Manuel de Sto. Tomas de Aquino, ex-Lector de teología y Escritor de la Orden de Carmelitas Descalzos de la Provincia de Aragon. Se hallará en la Librería de Gobeo, calle de la Gorguera.

Introducción á la vida devota de S. Francisco de Sales, Obispo y Príncipe de Ginebra, Fundador de la Orden de la Visitación de Santa María; traducida del francés; enmendada y añadida por el Lic. D. Francisco de Cubillas Donyague, Presbítero, Abogado de los Reales Consejos; y ahora nuevamente corregida y enmendada por el original francés, con una declaración mística de los Cantares de Salomon para tener oración mental, y el directorio de Religiosas que añade en esta impresión. Se hallará en casa de Munita, calle de las Carretas.

Exercicio del amor de Dios crucificado: esta obra está escrita en latín por un Jesuita, y traducida por un Sacerdote: mereció tanta aceptación, que en el año de 1635 se reimprimió quarta vez. Lleva una estampa de Jesuchristo crucificado, con textos sagrados; y al fin un incentivo para abrazar y llevar con resignación y gozo la Santa Cruz. Lo compuso y entretexió el autor con palabras del V. Kempis en su Imitación de Christo, y el traductor ha buscado y recogido las correspondientes á la versión española del V. Mtro. Fr. Luis de Granada: un tomo en 8.^o mayor. Véndese en las Librerías de Quiroga, Baylo y Ranz: en pasta á 11 rs. y en pergamino á 9.

Pláceme á la Santísima Virgen dolorida de la muerte de su amado Hijo, y alegre de su resurrección gloriosa; dispuesto en un coloquio. Se hallará á 8 quartos en la Librería de Lopez, calle de la Montera; y en los puestos del Diario, Puerta del Sol, frente á Sto. Tomas, calle de Toledo, y plazuela de Sto. Domingo.

Método fácil y breve de hacer oración mental, y de asistir al Santo Sacrificio de la Misa, en tamaño pequeño. Se hallará en casa de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera; á 3 rs. en pasta, en pergamino á 2, y á real por docenas sin encuadernar.

Estampa fina en pliego, que representa á Jesus Nazareno rodeado de cruces, para que cada Christiano, tomando la suya, é imitando á su Redentor, la convierta con la paciencia en escalera para el cielo. Se hallará en la Imprenta y Librería de Blanques, calle de las Carretas, núm. 2.